

# Intervention de Patrick Delaporte (CFDT) au nom de l'intersyndicale

*Depuis début septembre, la mobilisation des salariés n'a cessé de croître contre le caractère injuste de la réforme des retraites. Quoi qu'en dise le gouvernement, les Français, dans leur grande majorité, partagent l'exigence des manifestants d'obtenir une réforme équitable. A la veille des débats au Sénat, il faut faire entendre cette volonté .*

C'est pour cela que les organisations syndicales CGT, CFDT, FO, CFTC, CFE CGC, FSU, SOLIDAIRES, UNSA des Hautes Pyrénées **réaffirment** que rien n'est encore joué et que, ensemble, tout est possible pour faire fléchir le gouvernement sur une réforme que les deux tiers des Français n'acceptent pas.

Toutes les organisations syndicales des hautes Pyrénées **réaffirment** leur opposition au passage de 60 ans à 62 ans pour l'âge de départ et de 65 à 67ans pour le taux plein qui pénalise ceux qui ont commencé à travailler tôt et celles et ceux ayant eu des carrières incomplètes. Cela aggrave encore les inégalités entre les hommes et les femmes

**Nous réaffirmons** que l'espérance de vie en bonne santé d'un ouvrier est inférieure de 3 ans à la moyenne .Les salariés les plus exposés aux facteurs de pénibilité doivent bénéficier d'un départ anticipé à la retraite.

**Nous réaffirmons** que l'emploi des jeunes doit être une priorité. Idem pour la question de l'emploi des seniors avec des salariés qui se retrouvent sur la touche après 50 ans.

**Nous réaffirmons** que la pérennisation du financement n'est pas assuré et nous refusons que 85% de cette charge soit supporté uniquement par les salariés.

Les organisations syndicales **réaffirment** leur totale détermination.

Elles confirment les termes de leur lettre ouverte unitaire au Président de la République et aux parlementaires, notamment : « *Le vote de ce projet dans sa logique actuelle n'est pas d'actualité* ».

Nous mettons en garde le gouvernement sur les conséquences que provoquerait l'ignorance de la colère qui s'exprime profondément.

Afin de prolonger l'action de nos organisations, nous vous invitons à participer aux rassemblements devant la Mairie de Tarbes et à la manifestation jusqu'à la Préfecture :

**le mercredi 6 octobre à 17 heures**

et, si rien n'a bougé d'ici là, rendez vous le 12 octobre à 10 heures devant la Bourse du Travail.

Merci à tous pour votre participation.